







PRESSEINFORMATION

Vorbereitungen in Deutschland

Die Arbeitsstelle für Jugendseelsorge der Deutschen Bischofskonferenz (afj) leitet und koordiniert die deutschlandweiten Vorbereitungen im Auftrag der Jugendkommission der Deutschen Bischofskonferenz und des Sekretariats der Deutschen Bischofskonferenz (www.afj.de).

Dabei kooperiert sie mit dem Bundesvorstand des Bundes der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ), mit den entsprechenden Fachstellen in Österreich, der Schweiz und den Niederlanden sowie in der Euregio (jugendpastorale Kooperation der Bistümer Trier, Luxemburg, Lüttich, Troyes und Metz). Für den Weltjugendtag in Rio arbeitet sie zudem eng mit dem Lateinamerika-Hilfswerk Adveniat zusammen.

Geistliche Vorbereitung

Die Internetseite <u>www.wjt.de</u> bietet ein weites Spektrum von Informationen, Videos und Galerien zu Land, Leuten, Stadt, Kultur und Geschichte sowie zum Stand der Vorbereitungen in Deutschland und Rio, bietet Kontakte zu den Veranstaltern und Hintergrundinformationen zu den Weltjugendtagen.

Zur Vorbereitung finden Pilger eine Fülle von geistlichen Inhalten, Auslegungen und Impulsen rund um das Weltjugendtagsmotto und zum Leben aus dem Glauben.



Im Download-Bereich stehen Lieder, Messtexte und Stundengebetstexte für die individuelle Nutzung bereit.



Gebetskampagne

Der Flyer zur Gebetskampagne bietet ein vorbereitendes Gebet, ein Grußwort des Jugendbischofs sowie Informationen rund um den Weltjugendtag.

Pilgerheft

Die deutschen Pilger erhalten ein eigenes, umfangreiches Pilgerheft mit Einblicken in Land und Leute sowie die Kirche vor Ort, mit einem umfangreichen Repertoire an Gebeten, liturgischen Texten in drei Sprachen und über 100 Liedern.

Organisatorische Aufgaben der afj

Für die Deutsche Bischofskonferenz koordiniert die afj die Vorbereitung und Durchführung des Weltjugendtags in Rio für die Pilger, die sich einer jugendpastoralen Reisegruppe aus einer deutschen Diözese angeschlossen haben. Dabei steht die afj im Kontakt mit dem Weltjugendtagsbüro in Rio de Janeiro und dem Päpstlichen Rat für die Laien, der im Vatikan für die Weltjugendtage verantwortlich ist.

Wie in den Vorjahren entsendet die afj einen Langzeitvolontär ins Weltjugendtagsbüro, Herrn Konrad Krämer, Gemeindereferent der Erzdiözese Freiburg. Er unterstützt die Arbeit des Weltjugendtagsbüros in Rio und ist vor Ort der Ansprechpartner der deutschen Organisatoren.

Es wurden drei **Tagungen** zur Vorbereitung der Pilgerfahrt und zum Thema "nachhaltige Gestaltung" angeboten.

Zentral wurde ein deutsches **Pilgerpaket** kreiert, das neben einem eigenen Pilgerheft auch den Pilgerhut für die deutschen Teilnehmer enthält. Der Hut wurde in einer Sozialkooperative in Paraguay hergestellt.

Das Lateinamerika-Hilfswerk Adveniat und die afj bieten nach vorheriger Anmeldung interessierten deutschen



Pilgern die Möglichkeit, in kleinen Gruppen diverse **Hilfsprojekte** in und um Rio aufzusuchen, kennenzulernen und sich über die Situation vor Ort auszutauschen.

In enger Kooperation mit Adveniat macht sich die afj für **Weltjugendtag-daheim-Initiativen** stark. Die wertvollen und bereichernden Erfahrungen der Weltjugendtage können auch zu Hause gemacht werden – den Glauben zur Sprache zu bringen, sich als im Glauben Ringende zu erfahren, gemeinsam den Glauben zu leben und zu feiern.

Materialien und Informationen unter: http://www.wjt.de/wjt-daheim.